

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 14 de Agosto de 1918

Núm. 2.852

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Club alemán

Ha quedado ya constituido en esta ciudad el «Club alemán» de que hablamos días atrás. Se nos manifiesta que entre individuos de la colonia germana existía el propósito de constituir tal Club desde hace años, si bien hasta ahora no ha podido cristalizar la idea.

El nuevo Club tendrá su domicilio en el «Café Gambrinus».

Han sido nombrados presidente y secretario-cajero de la nueva Sociedad el Dr. en Medicina E. Lobisch y el comerciante Ulrich Bönsch, respectivamente.

Son socios fundadores los siguientes señores:

Karlos Frisius, Busch, Juan Oldmanns, Arnold Lips, Pablo Weyer, N. Meeryansen, Wolfgang von Melsch, H. Benecke, T. W. Kiever, Döerloh H. Rauh, Max Holl, Luis Salvador Vives y Walter Bernhardt.

La nueva Sociedad tiene por objeto estrechar los lazos entre los alemanes residentes en ésta.

Una vez constituido el Club, hizo una colecta entre sus socios a beneficio de la Cruz Roja alemana, habiéndose recaudado 125 pesetas que fueron remitidas al Consulado general de Alemania en Barcelona.

Notas de Sociedad

Jubilación

Ha sido jubilada, por edad, la maestra de Artá doña Antonia Sánchez.

De viaje

Esta noche embarcará para Barcelona, al objeto de posesionarse de su nuevo destino en el vapor «Cirilo Amorós», de «La Transmediterránea», el piloto don Manuel Despujol.

Mañana embarcará para Alicante, de paso para Murcia, a donde marcha destinado en comisión, el maestro maquinista electricista de esta Comandancia de artillería don Juan Montero Cantillón.

Esta mañana han llegado, entre otros pasajeros, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedentes de Barcelona, don Jacinto González, el Comandante de Intendencia don Venancio Recio, el capitán de artillería don Joaquín Izquierdo, don Gabriel y don Pedro Morell, don Ramón Maroto y señora, doña Soledad Maroto, don Gabriel Gual, don Gabriel Verger, el armador don Abel Matutes y el comerciante don Pedro M. Estreny.

—Ayer, al mediodía, salieron, a bordo del vapor «Rey Jaime II», para Valencia, el secretario del Gobierno civil don José Roca de Togores, don Juan Carles y don Miguel Ritort.

Entierro

Ayer fué conducido al Cementerio el cadáver de la distinguida señora doña Magdalena Nicolau, viuda de don Gabriel Maura. Al acto asistió numerosa concurrencia, prueba de las muchas relaciones de que goza la familia de la finada.

Presidieron el duelo el Excmo. señor Capitán general y los parientes de la finada.

Reiteramos a la distinguida familia de ésta la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Fiestas en Son Roca

Programa de las fiestas con que los vecinos de dicho caserío honran a su patrón San Roque.

Día 17.—A las 10 de la noche, baile al estilo del país en el centro de la fiesta, con música.

Día 18.—A las 7 y media de la mañana, diana por la banda de cornetas y tambores de la Casa Misericordia.

A las 10, oficio solemne y sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.

A las 12, carreras pedestres de hombres, niños y niñas.

A las 5 de la tarde, carreras de cintas bordadas por las simpáticas señoritas de dicho vecindario, podrán tomar parte todos los ciclistas que para dicho efecto se inscriban en Son Roca.

A las 8 y media de la noche, música en los tablados al efecto colocados; durante los intermedios, se soltarán cohetes y se quemarán bengalas.

Las cintas estarán expuestas al público en los escaparates de Cayetano Flores (Ca na María d'es Cego).

El vapor «Miramar»

Continúan en aguas de Carriño los trabajos de salvamento del vapor «Miramar», naufragado allí en el año anterior.

Dirige los trabajos el experto capitán de la Marina Mercante don Damián Rigo, quien ha venido a Palma para pasar varios días al lado de su familia. Mañana el señor Rigo volverá a embarcar con dirección a Carriño.

Los trabajos de salvamento, que tienen muchas veces que interrumpirse a causa de los temporales, muy frecuentes en aquellas aguas, se realizan con la ayuda de potentes grúas.

Del maderamen del barco se ha salvado muy poco, por haberse llevado el oleaje mar adentro.

En cambio, de la maquinaria se ha salvado gran parte, si bien muchas piezas, al ser extraídas, estaban ya hechas pedazos.

Las calderas han sido igualmente salvadas:

una se halla en inmejorable estado, y la otra sólo tiene pequeñas averías.

Las planchas del casco han sido también salvadas en gran cantidad, si bien en su mayoría están destrozadas por haberlas tenido que arrancar por medio de la dinamita.

Créese que, aunque los trabajos de salvamento no estén terminados, tendrán que abandonarse a últimos del próximo Septiembre o principios de Octubre, por ser la época en que empiezan por aquellas aguas los grandes temporales.

En El Molinar

El «Club Marítimo»

La Junta directiva del «Club Marítimo» del Molinar ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Ricardo Fuster.

Vice-presidente, don Pedro Ballester.

Tesorero, don Antonio Tous.

Secretario, don Armando Torres.

Vice-secretario, don Antonio Muntaner.

Y vocales: 1.º, don Bernardo Pericás; 2.º, don Guillermo Mas; 3.º, don Cristóbal Ripoll; y 4.º, don Bartolomé Litnás.

La nueva Junta se propone imprimir gran actividad a las obras de construcción de varaderos para las embarcaciones inscritas en la Sociedad.

Las aprehensiones de subsistencias

Lo que dice el Gobernador

Con el Gobernador civil, señor de Rivas, estuvimos ayer hablando acerca de las diferentes aprehensiones de arroz llevadas a cabo en esta isla.

De las aprehensiones que se realizan se instruye el oportuno expediente, el que es resuelto por una Junta administrativa que al efecto funciona en la Delegación de Hacienda.

De esta Junta, que generalmente interviene sólo en las aprehensiones de tabaco de contrabando, no formaba parte ningún vocal de la provincial de Subsistencias, pero ahora, si, debido a indicaciones del Sr. de Rivas, ya que en la actualidad son frecuentes las aprehensiones de subsistencias. Para representar en dicha Junta a la de Subsistencias ha sido designado el jefe de Estadística, don Damián Serra.

Preguntamos al señor Gobernador que fallo había recaído respecto de las últimas aprehensiones de arroz llevadas a efecto, contestándonos el señor de Rivas que la de La Puebla había sido revocada, o sea considerada mala presa, no habiendo recaído fallo todavía respecto de las demás.

La alarma de anoche

Anoche se produjo gran alarma en la plaza de la Libertad.

Una señora que vive en un piso de dicha plaza creyó oír ruidos en el piso inferior de su casa cuyos dueños veranean en el Terreno, y, además, vió una luz encendida en una de las habitaciones. Esto la alarmó, tanto que fué a comunicarlo a la policía. Esta acordó la casa, y fué a avisar a sus dueños, que se personaron más tarde. Entrados en la casa, no se vió a nadie, y la luz vista había sido dejada encendida, por los mismos dueños ante una imagen.

En aquel sitio llegaron a reunirse varios centenares de personas.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las ocho y cuarto, ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia.

Anoche, a las ocho y media, emprendió viaje para Ciudadela, el vapor «Ciudadela».

Esta mañana, a las siete, ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Despachados

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Antonio Lázaro», procedente de Mahón.

Robo en Pont d'Inca

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Santa María dando cuenta de un robo perpetrado en una casa de recreo del Pont d'Inca.

Los cacos penetraron en dicha casa después de haber violentado la cerradura de la puerta.

Los autores del robo se llevaron cuatro colchones de lana, dos almohadas, cuatro sábanas, igual número de fundas, varias servilletas y una toalla.

Se desconocen los autores del hecho. La Benemérita practica pesquisas para descubrirlos.

El Juzgado entiende en el asunto.

Conflictos obreros

Lo de «La Algodonera», en vías de solución

El Gobernador civil, señor de Rivas, recibió ayer, al mediodía, en su despacho, según habíamos anunciado, la visita del director gerente de la fábrica «La Algodonera», señor Joy.

El señor Gobernador rogó con todo interés a su visitante la pronta, inmediata, si fuera posible, reapertura de «La Algodonera». El señor Joy opuso a ello reparos, y entonces el señor de Rivas insistió una y otra vez en el ruego, hasta el punto de que el director gerente, haciéndose cargo de la recta intención, en favor del obrero, del señor Gobernador, dió a éste su conformidad para la reapertura de la fábrica. No depende, empero, solo de él; hay en Barcelona propietarios, y a ellos se dirigirá hoy mismo, miércoles, dándoles cuenta de la entrevista y encareciéndoles accedan, como cree harán, a la solicitud del señor Gobernador, rechazando, empero, la amenaza de los obreros. El trabajo en la fábrica no podría reanudarse enseguida, por tenerse que proceder a la limpieza de la maquinaria, sino el 1.º del próximo Septiembre, empezando por el mayor número de secciones, si no es posible por todas, pero sin tomar contra los obreros represalia alguna.

La entrevista fué cordialísima.

El señor Gobernador llamó después al Comité de huelga, el que se mostró agradecidísimo a la fructífera gestión de nuestra primera autoridad civil.

Como ya saben nuestros lectores, los obreros de «La Algodonera» plantearon la huelga como protesta contra el despido de un compañero. Declarada ya la huelga, los obreros presentaron unas bases a los patronos, en las que se pedía la reposición del despedido y aumento de sueldo. No se accedió a ello, y la fábrica fué cerrada. Para que ésta sea nuevamente abierta y puedan volver al trabajo los obreros en las mismas condiciones de antes del cierre, el señor Gobernador ha tenido que interceder.

Los obreros parecen propicios a retirar el anuncio de huelga general en una reunión que celebrarán uno de estos días.

Los albañiles

Los albañiles persisten en la huelga. Ayer fueron denunciados al Juzgado tres huelguistas que ejercían coacción sobre obreros que trabajaban.

Hemos recibido las siguientes líneas: «Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy distinguido Sr. nuestro: «Para el objeto de su inserción en ese periódico de su digna dirección, ponemos en su conocimiento y para que se enteren todos los maestros aparejadores de esta Capital que en junta general extraordinaria celebrada al efecto por la sección de Albañiles del Patronato Obrero, se acordó por unanimidad declarar pertinente la huelga planteada por el Centro de Obreros Albañiles y lógico el aumento que en las circunstancias actuales pedimos de un 0'50 pesetas del jornal que disfruta cada individuo en la actualidad, pnesto que con los actuales es imposible la vida humana, dejando para tiempos mejores las otras peticiones. Atentamente B. L. M.—La Comisión.»

La Federación Obrera-Católica de Mallorca

La Federación Obrera-Católica de Mallorca ha publicado una proclama convocando a todos los católicos al mitin que celebrará mañana, día 15, a las diez de la mañana, en el salón-teatro del Patronato Obrero para tratar de la situación actual y protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Llegada de peregrinos

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», los peregrinos que quedaron en Barcelona con el objeto de visitar el santuario de Monserrat.

Entre los peregrinos figuraban el Presidente de la Comisión de festejos Rdo. don José Auba, el Rdo. P. Tomás Tajadura y el Rdo. don Jaime Sastre.

A la llegada del vapor se han soltado buen número de palomas.

Noticias militares

Destinos.—En Caballería. Los tenientes coroneles don José Selgas Ruiz, del escuadrón Cazadores de Menorca, al regimiento Cazadores de Castillejos, y don Luís Moragues Manzanos, disponible en Baleares, al regimiento Cazadores de Tetuán; y el capitán don César Balmori Díaz, recién ascendido, de la Academia del Arma, a la Sección de Contabilidad y asuntos generales de la Capitanía general de Baleares (Menorca).

Devolución de cuotas.—Se ha dispuesto que sean devueltas a los reclutas Bartolomé Martorell Martorell y José Dameto Roselló las 500 pesetas que cada uno depositó en esta Delegación de Hacienda para reducir el número de servicio en filas.

Concursos.—Se anuncia concurso para cubrir, por oposición, una plaza de músico

de tercera, correspondiente a trombón, vacante en el regimiento infantería de Menorca, 70, cuya plana mayor reside en Mahón, concurso que se verificará el 20 de Septiembre.

Las solicitudes se dirigirán al jefe del expresado cuerpo hasta el 31 del actual.

Ascensos.—En infantería. A teniente coronel el comandante don Carlos García Castañes, ayudante del general García Menacho; a comandante el capitán don Narciso Tudurí Astol, del regimiento de Mahón, 55; y a capitán el teniente don Antonio Sintes Palliser, del mismo regimiento.

Pasajes.—Se ha dispuesto que sea reintegrado al teniente de artillería don Lels Aguilar Posada el importe del pasaje de su esposa, que satisfizo de su peculio, desde Segovia a Mahón.

Reserva.—Ha sido concedido el pase a la situación de reserva, con residencia en Mercadal y Mahón, con los empleos de coronel y teniente coronel, respectivamente, al sientiente coronel don Dionisio Terol Orozco y al comandante don Ramón García Mensurado; quedando afectos a los regimientos de Menorca, 70, y de Mahón, 65.

Una bendición

Mañana, fiesta de la Asunción, en Montesión, cinco minutos antes de las ocho, el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, Superior de esta Residencia de PP. Jesuitas, bendecirá el sagrario restaurado y los nuevos candeleros y sacras de la capilla de San Alonso Rodríguez, S. J. Seguidamente se celebrará misa en el mismo altar.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—La Asunción de la Virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena, consagradas al feliz Tránsito y gloriosa Asunción de María a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez, se cantará con solemnidad la Misa mayor y predicará el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde, a las siete y tres cuartos, después de rezada una parte del Smo. Rosario, se hará el ejercicio propio de la Asunción de la Santísima Virgen; y concluido se reservará S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en Santa Clara dedicadas a la Asunción de la Virgen: Exposición a las diez; a las diez y media Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Francisco Fluxá, Pbro.; por la tarde a las siete y cuarto Corona, Trisagio mariano cantado, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Rómulo Hlevia, Canónigo; por la tarde, después de los actos de coro, la procesión que recorrerá las calles de costumbre.

En Génova, Fiesta de Nuestra Señora de la Asunción, a las seis, se celebrará la primera Misa. A las nueve y media, Misa mayor solemne con sermón que predicará el Rdo. Sr. Don Jaime Abraham, Vicario de San Nicolás.

Por la tarde, a las seis, vísperas y procesión, llevando en andas a la Virgen y recorriendo las calles de costumbre cantándose el Smo. Rosario.

En San Nicolás, a las siete y media, misa de Comunión general para los Asociados a la Felicitación Sabatina; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. señor Económico, don Francisco Sitjar; al anochecer, rezado el Santo Rosario, se hará el Ejercicio Sabatino solemnemente con sermón por el Rdo. don Guillermo Moragues, Vicario de la parroquia. Después del Ejercicio se efectuará el sorteo de la medalla. Se gana Indulgencia plenaria.

En Montesión, por la mañana, cinco minutos antes de las ocho, el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, Superior de esta Residencia, bendecirá el Sagrario restaurado y los nuevos candeleros y sacras del altar de San Alonso Rodríguez, S. J. Seguidamente se celebrará misa en el mismo altar.

En el Socorro, al terminar la misa de las ocho, habrá Absolución General para los Terciarios y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación. Después de la misa de las diez, el Rdo. P. Superior dará a todos los fieles la Bendición Papal.

En la Concepción, hoy día 14, a las siete de la tarde, procesión de la Virgen. Mañana 15, a las diez y media, Misa solemne con exposición y sermón por el Rdo. don José Aleñar, Catedrático del Seminario; por la tarde, a las siete y media, meditación y cánticos.

En San Francisco, fiesta en honor de la Asunción de la Sma. Virgen; A las diez Tercia y Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Sebastián Lliteras, T. O. R.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

VIERNES 16

Santos.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, y San Roque, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Catalina de Sena, dedicadas al feliz Tránsito y gloriosa Asunción de María a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, ejercicio propio de la Asunción de la Sma. Virgen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en Santa Clara, dedicadas a la Asunción de la Virgen: Exposición a las siete y media; a las diez, Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y cuarto Corona, Trisagio mariano cantado, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Sra. del Carmen en Santa Teresa.

Sueltos y noticias

Círculo Mallorquín

Ayer, a las doce, tuvo lugar en dicha sociedad, y ante el notario don José Socías y Gradoll, el sorteo de obligaciones del Empréstito hipotecario emitido. Las obligaciones que correspondía amortizar conforme a las bases que regularon dicha emisión, fueron en número de doce, resultando amortizadas las señaladas con los números 21, 104, 150, 166, 184, 256, 268, 418, 427, 445, 465 y 475.

Los poseedores de las expresadas obligaciones podrán, mediante la presentación de las mismas, percibir su importe e intereses vencidos; pudiendo igualmente cobrar dichos intereses los tenedores de las restantes obligaciones no amortizadas, todos los días laborables, desde el 15 del actual en adelante de 12 a 1 y de 4 a 7 de la tarde.

Importación

Han importado: De Barcelona, el pallebot «Puerto de Andraitx», 77.400 kilogramos de harina. De Valencia, el vapor «Mallorca»: arroz, 39.000 kilogramos; azúcar, 26.780; harina 5.000; vino común, 16.582; y leche condensada, 1.848.

Y de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I»: Harina, 5.000 kilogramos; azúcar, 5.750; sémola, 3.000; sardinas, 2.420; café, 1.494; vino común, 5.058; avellanas, 2.320; pimienta, 105; y leche, 577.

Los patios de Mallorca

La casa editorial de Barcelona «Sancho y C.» prepara un extraordinario de su elegante publicación «La Revista de Arquitectura» completamente dedicado a los patios de Mallorca. La Agencia Ekos cuida de hacer las fotografías que ilustrarán dicho número.

En Son Rapinya

Ayer comenzaron en la iglesia de aquel caserío las Cuarenta Horas dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y María, siendo la exposición a las ocho y media, y acto seguido oficio mayor.

Por la tarde, a las siete, actos de coro, y a las ocho y cuarto, rosario, triduo predicado por el Rdo. don Nicolás Saggese, coronita de oro, oración del Papa por la paz y reserva de S. D. M.

Hoy se celebrarán los mismos actos de ayer.

Mañana exposición y misa a las seis y media; a las diez, Oficio con sermón por el Rdo. don Bartolomé Cortés. Por la tarde, a las siete, actos de coro, a las ocho conclusión del Triduo, con sermón por el citado orador Rdo. señor Saggese, coronita de oro, procesión, oración del Papa y reserva de S. D. M.

Gastos

He aquí el estado de gastos ocasionados por las obras llevadas a efecto por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de Abril último:

Casa-palacio de la Diputación provincial, 52'08 pesetas; Manicomio de Jesús, 385'39; Cárcel de Audiencia, 116'09; Casa de Misericordia, 1.225'17; Consulado de Mar, 589'77; y Hospital, 929'39. Total, 3.297'89 pesetas.

Mallazgo

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositado un censo que fué encontrado en la vía pública por el farmacéutico señor Trián. Se entregará al que acredite ser su dueño.

Fiesta callejera

Hoy y mañana se celebrará fiesta callejera en el caserío de Son Serra.

El «Roberto»

Se halla en viaje de Huelva para Palma el pallebot «Roberto».

Aviso

El Gobierno Militar de esta Plaza llama a los individuos relacionados a continuación para enterarles de asuntos relacionados con alcances que resultan a su favor o entregarles resguardos nominativos recibidos en dicha dependencia:

Miguel Escandell Pons, Miguel Kamis Barceló, Miguel Martorell Llabrés, Gaspar Roselló Riera, Fernando Castro Sánchez, Francisco Cobas Vidal, Tomás Font Sastre, Jaime García Tomás, Pedro Juan Salvá, Francisco Monjo Sauma y Miguel Pons Foncuberta.

Subasta

El día 25 del corriente mes de Agosto, a las 11 horas, en el en el despacho del notario de esta ciudad D. Francisco de P. Massanet (plaza de Antonio Maura núm. 1), se subastará el predio Son Puig del término de Puigpuñent, perteneciente a la manda pía del M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig y Fortuny canónigo que fué de esta Santa Iglesia. El pliego de condiciones y título de propiedad obran en dicha Notaría.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 13 (22'00)

«L'Osservatore Romano» rectifica una información del «The Times». — La Nunciatura en Pekín

Roma. — El órgano oficioso del Vaticano, «L'Osservatore Romano», publica un artículo, de carácter oficial, rectificando una información del periódico inglés «The Times», en la cual aseguraba este diario que Francia había protestado ante el Gobierno chino por haber éste aceptado un Nuncio en Pekín.

En esta protesta se hacía constar, al decir del «The Times», que el establecimiento de dicha Nunciatura es contrario al tratado de 1858 entre Francia y China.

«L'Osservatore Romano» califica también de falsa la sospecha de que esta Nunciatura se deba a manejos de los alemanes, pues es público y notorio — dice — que el Gobierno de Pekín expresó hace ya tiempo al Vaticano el deseo de tener en dicha capital una representación pontificia.

Madrid, 14 (1'00)

Comunicado oficial alemán

Berlín. — El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos ataques parciales del enemigo a ambos lados del canal de Labassée.

Entre el Scarpa y el Ancre, calma.

Rechazamos ataques del enemigo entre el Ancre y el Avre, al sur del Somme, a ambos lados de la calzada de Fancourt, Vilers y Bretonneux.

Sostuvimos acciones entre los ríos Avre y Oise.

Los franceses, con nuevas divisiones y fuertes contingentes de tropas, atacaron de madrugada entre Chillei y norte de Clamont, siendo luego recuperados por nuestras tropas los puntos que ellos lograron ocupar.

Rechazamos cinco ataques de nuestros enemigos al Sureste de Rassigny.

El enemigo se retiró al Norte de Fines.

Derribamos, durante el día de ayer, seis aviones».

Parte oficial inglés

Londres. — Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Mejoramos nuestras posiciones al Norte del camino de Roye.

En la Frille y norte del Somme rechazamos ataques parciales del enemigo.

Alrededor de Fouskecourt sostuvimos encuentros de patrullas.

Al Sur del Scarpa y proximidades de Viensbeskin capturamos algunos prisioneros».

La guerra aérea. Parte oficial inglés

Londres. — El Curatel General de aviación inglesa participa el siguiente parte oficial inglés:

«Nuestros aparatos han bombardeado el triángulo de los ferrocarriles de Maguncia y los talleres de química de Francfort.

En lucha aérea, nuestros aparatos derribaron dos aviones enemigos».

El ataque contra Lasigny

París. — (Radiograma urgente). — Atacaron los aliados la ciudad de Lasigny.

La caída de esta población es cuestión de horas.

Lenine y Trotski, a Cronstad

Stokolmo. — Los Comisarios rusos del «Soviét» Lenine y Trotski marchan detrás de la Embajada alemana a refugiarse en la ciudad de Cronstad.

Se desmiente la noticia del cólera en Austria

Berna. — La Oficina de la Prensa de Viena ha desmentido la noticia de que exista el cólera en Austria, y dice que no se ha dado ningún caso de esta enfermedad en todo el territorio.

Moscou y Petrogrado en poder de los revolucionarios?

Berna. — Noticias de Rusia dicen que las ciudades de Petrogrado y Moscou se hallan en poder de los revolucionarios, por haber tenido los maximalistas que enviar sus tropas contra los teheco-eslavos.

La política de Bratiano es condenada por el Senado rumano

Nauen. — El Senado rumano ha condenado, por 57 votos contra uno, la política de Bratiano, aprobando también la siguiente resolución:

«El Senado condena el acuerdo tomado en la Cámara de diputados.

Expresa también el Senado el sentimiento suyo por la impremeditada política seguida por Bratiano, la cual fué perjudicial para el país, que quiere participar en la comenzada obra de justicia.

Además de los errores políticos, extrajudiciales que caen dentro del Código.

El Senado pide, por último, que Bratiano y sus Ministros respondan ante los Tribunales de su conducta».

Se ha detenido también al Jefe de la policía rumana, señor Panitescu, habiéndose comprobado que dicho señor recibió cantidades de la «Entente».

El Ministro inglés Hogde se separa del partido obrero

Nauen. — El Ministro inglés Hogde ha roto sus relaciones con el partido obrero, por considerarse inaceptable el principio obrero de «nada de indemnizaciones ni anexiones».

Parte oficial francés

París. — Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Sin novedad en ningún frente de batallas».

La retirada alemana

Nauen. — (Radiograma oficial). — Como no se trataba de un sistema de posiciones firmes, sino de una serie de defensas provisionales, las tropas alemanas se retiraron de Montdidier y Matz, a otra zona de defensa más favorable; infringimos al enemigo grandes pérdidas.

El primer teniente Lovenharte ha muerto gloriosamente en el campo de batallas.

Parte oficial italiano

Coltano. — El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el valle de Zebuge superior atacamos la vanguardia del puesto de Venemerina, matando a varios soldados.

En el resto, «cañoneo».

De esta mañana

Madrid, 14 (5'30)

Parte oficial alemán

Nauen. — El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial alemán de la noche:

«Desde el Ancre hasta el Avre el día transcurrió tranquilamente.

Entre el Avre y el Oise fracasaron varios ataques enemigos».

Comunicado oficial austríaco

Viena. — Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial:

«En el frente montañoso del Tirol patrullas de tiradores austríacos asaltaron las posiciones enemigas, causando a los italianos grandes bajas.

Este asalto fué principalmente dirigido contra el monte Corno.

Los ataques aéreos de nuestros enemigos contra Feltre causaron entre la población civil italiana numerosas víctimas.

En el frente de Albania, nada importante que señalar».

La guerra submarina

Nauen. — (Radiograma de la noche). — El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han hundido el vapor inglés «City of Viena», buque que desplazaba 611 toneladas».

Aviones alemanes inchan contra la escuadra inglesa. — Buques inutilizados. — Torpedero hundido. — Un dirigible y un avión destruidos

Nauen. — (Radiograma oficial). — Anteayer varios aviones alemanes que marchaban en patrulla de exploración hacia las islas Frisia, divisaron en la zona de Wieland poderosas fuerzas navales inglesas, compuestas de veinticinco buques de línea, seis cruceros acorazados, flotillas de destroyers y seis buques ligeros, los cuales parecían dispuestos a colocar minas.

Nuestros aviones y dirigibles abrieron fuego, con bombas y ametralladoras, contra los barcos británicos, logrando inutilizar tres buques ligeros y haciendo blanco en un crucero acorazado.

También vimos hundirse un torpedero que fué alcanzado por nuestras bombas.

Fuerzas navales alemanas que acudieron al lugar del combate no encontraron ya a las inglesas.

Nuestras pérdidas han sido un aeroplano y un dirigible mandado por el teniente Proels.

Comunicado oficial alemán

Nauen. — El Gran Cuartel general alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Ayer utilizaron los ejércitos de la «Entente» ambas alas en el frente de batallas».

Con poderosas fuerzas, intentaron los aliados el rompimiento del frente alemán.

A las cinco de la mañana se desencadenó un fuerte torbellino de fuego, al que siguieron los ataques aliados favorecidos por la niebla. A pesar de esto, fueron rechazados.

Al principio del combate, los aliados consiguieron éxitos pasajeros, pero más tarde fueron rechazados en fuertes contraataques.

Nuevamente intentaron los enemigos abrirse paso, pero fueron rechazados por nuestras tropas con grandes pérdidas.

La Agencia Havas confirma la reacción

alemana, diciendo que se ha reforzado su artillería en gran cantidad».

Comunicado francés

París. — Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Las tropas francesas han reanudado hoy el ataque entre Matz y el Oise, avanzando algo, a pesar de la resistencia del enemigo.

Penetraron los aliados en el parque de Roye, ocupando Veulal.

Hacia el este avanzaron sus líneas en dos kilómetros en dirección a la aldea de Cambrene.

En el resto del frente, nada que comunicar».

Destroyer hundido

Londres. — El Almirantazgo inglés participa oficialmente que fué hundido el día ocho, en el Mediterráneo, un destroyer inglés, pereciendo dos oficiales y cinco marineros.

¿Los alemanes ocuparán Petrogrado?

París. — Informes finlandeses dicen que los alemanes preparan tropas con el fin de ocupar Petrogrado.

Los periódicos alemanes y la situación en Rusia

París. — Los periódicos alemanes dicen que la situación bolcheviqui está ya agotada en Rusia, y añaden que hay que comenzar una nueva guerra entre Alemania y Rusia.

Política

Madrid, 13 (22'00)

Una comisión de Murcia via a la señor Maura

El presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, recibió la visita de una comisión de Murcia para tratar de la crisis de las subsistencias y del trabajo en aquella ciudad.

Los prohombres liberales

Ayer tarde se decía en esta capital que coincidirían en ir a Cestona los Sres. Marqués de Alhucemas, Conde de Romanones, Alba y Villanueva.

Se atribuye importancia a la entrevista.

El señor Maura a Solórzano

Probablemente mañana marchará a Solórzano, el presidente del Consejo, señor Maura.

La ponencia de la Junta de defensa nacional

Mañana se reunirá la ponencia de la Junta de defensa nacional para continuar su estudio sobre las bases navales.

De Provincias

Madrid, 15 (22'00)

De Jerez. — Manifestación. — Resignando el mando a los militares

Jerez de la Frontera. — El Alcalde de esta ciudad, en vista de la manifestación habida para protestar de las carestías de las subsistencias, temiendo alteraciones del orden, resignó el mando en la autoridad militar, notificándolo al Gobernador civil de la provincia.

La autoridad militar publicó un bando. Reina orden completo.

De Ciudad Real. — Los mineros de Puertollano acuerdan ir a la huelga general. Ciudad Real. — Se ha celebrado un mitin minero en Puertollano.

No hubo incidente alguno.

Se acordó declarar la huelga general dentro del plazo legal, en vista de que los patronos no acceden a las pretensiones formuladas por los obreros.

De Soria. — Incendio. — Seis casas destruidas

Soria. — En el pueblo de Ríoseco ha ocurrido un gran incendio.

Este ha destruido seis casas.

La Benemérita y los vecinos lograron localizar el fuego.

De Toledo. — Los carpinteros, en huelga

Toledo. — Se han declarado en huelga los obreros carpinteros de esta población, por no quererles aumentar el sueldo que perciben actualmente.

Los obreros carpinteros católicos no se han adherido a la huelga.

De Barcelona. — Agresión

Barcelona. — Varios desconocidos agredieron esta mañana al encargado de una fábrica de locomotoras llamado Fernando Quirós.

Este se halla en estado gravísimo. Los malhechores se fugaron.

De Bilbao. — Aniversario del descarrilamiento del tren de Pena

Bilbao. — Con motivo del aniversario del intencionado descarrilamiento del tren de Pena, en el cual murieron cinco personas y 18 resultaron heridas, se celebró una misa en sufragio de las víctimas.

Esta tuvo lugar en la iglesia de San Vicente, viéndose concurrencia de fieles.

La Prensa recuerda el criminal atentado, execrándolo.

El Juez terminó el sumario de dicho descarrilamiento elevándolo a la Audiencia.

Se ha procesado a 10 hombres y 11 mujeres.



Décimo cuarto aniversario
DEL FALLECIMIENTO DE
Don Baltasar Valentí y Cortés
Q. E. P. D.

Su hermana doña Magdalena y parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a alguna de las misas que en sufragio del alma del finado se celebrarán el viernes 16 del corriente de cinco y media a once y tres cuartos, en la Capilla de la Virgen del Carmen de la parroquial iglesia de San Nicolás.

El Ilmo. Señor Obispo de Mallorca concedió cincuenta días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

Madrid, 14 (1'00)

De San Sebastián. — Fallecimiento del Conde de Pie de Concha

San Sebastián. Ha fallecido en Fuente-rria el señor Conde de Pie de Concha, padre político del Infante don Fernando de Baviera.

Pertenecía el finado a la carrera diplomática, habiendo desempeñado, durante largos años, el cargo de Introdutor de Embajadores cerca de la Corte de España.

Tan pronto como se tuvo noticia del fallecimiento del Conde de Pie de Concha, salieron muchos diplomáticos para acompañar en estos momentos a los hijos del difunto, el Infante don Fernando y la Duquesa de Talavera de la Reina.

Más de San Sebastián. — La fabricación del pan

San Sebastián. — El Alcalde ha declarado que se seguirá fabricando pan de varias clases cuando se establezca la nueva clase de harina y se suprimirá la autorización que se dió de mermar 200 gramos por kilo.

De Santander. — Visitas al Rey

Santander. Su Majestad el Rey recibió la visita del Arzobispo de Toledo, del Comandante del yate real «Giraldia» y del representante de la Compañía Trasatlántica.

De Palencia. — El Nuncio a Comillas

Palencia. — El Nuncio de Su Santidad en España Monseñor Ragonosi, salió anoche para Comillas.

De Alicante. — Terremoto. — Pequeños desperfectos

Alicante. — A las dos de la madrugada, se sintió en esta ciudad un ligero terremoto. Este duró dos segundos.

Causó pequeños desperfectos.

De Burgos. — Tren conduciendo fuerzas de telégrafos. — Soldado que se cae a la vía

Burgos. — A media noche pasó por esta ciudad un tren especial conduciendo las fuerzas de Telégrafos de Zumárraga.

El soldado José Comas se cayó a la vía, sufriendo algunos magullamientos.

Madrid, 14 (1'00)

De Jerez de la Frontera. — El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Rosado, ha manifestado a los periodistas, refiriéndose al conflicto de Jerez, que el haber resignado el mando el Alcalde en la autoridad militar, obedeció a que, durante la manifestación que allí se celebraba, los manifestantes intentaron sacar a las criadas de las casas para que se unieran a los huelguistas.

De Bilbao. — Los tabajeros rechazan la fórmula de arreglo del Alcalde

Bilbao. — Los tabajeros han acordado rechazar la fórmula de arreglo propuesta por el Alcalde.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 14 (5'30)

El asunto Brabo Portillo

El Juez que entiende en el asunto Brabo Portillo ha accedido a la demanda de su defensor para ampliar la prueba pericial caligráfica acerca de algunos escritos atribuidos a su patrocinado.

Súbdito alemán procesado

Ha sido condenado a dos meses de arresto y multa de 125 pesetas un súbdito alemán procesado por amenazas al Cónsul de su nación.

El pan único

En esta Provincia ha empezado a fabricarse el pan único, que es aceptado por los consumidores sin ninguna dificultad.

Festival a beneficio de los huérfanos de la guerra

En el Teatro del Bosque se celebró anoche un festival a beneficio de los huérfanos de la guerra.

Disparos contra el encargado de una fábrica

En el pueblo de Ripoll se han declarado en huelga los obreros albaniles.

Un grupo de huelguistas hizo varios disparos contra Fernando Miró, encargado de la fábrica donde trabajaban aquellos, recibiendo dos tiros que le ocasionaron heridas de pronóstico gravísimo.

Los agresores huyeron.

Cines multados por no hacer caso de la censura

El Gobernador ha multado con 500 pesetas a los dueños de dos «Cines», por no haber suprimido de algunas películas que en los mismos se proyectaban algunas escenas tachadas por la censura.

Una de las películas fué objeto de una reclamación por parte del Cónsul de México.

La «Gaceta»

Madrid, 15 (22'00)

Nuevo canónigo. — Santander, puerto franco. — La exportación de aceite. — Otros asuntos

En la «Gaceta» de hoy aparecen publicadas los siguientes reales decretos:

Uno de Gracia y Justicia nombrando Canónigo de Covadonga a don Francisco Romero.

Otro de Hacienda concediendo a Santander el depósito franco.

Otro nombrando a don Pablo Gárnica presidente del Consejo de Administración de minas de Almadén.

Otro fijando en veinte millones de kilos de aceite la cantidad que podrá exportarse hasta fin de año, aparte de las autorizaciones ya concedidas.

Otro facultando a la Federación arrocera para investigar los actos delictivos que se intenten cometer con motivo de la exportación de arroz.

Y otro declarando inhábiles para la contratación en las bolsas de Madrid y Barcelona el viernes y sábado próximo.

La Bolsa

Madrid, 14 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	79'60
Amortizable 5 por 100.	99'50
Amortizable nuevo.	87'00
Banco de España.	510'00
Compañía Tabacalera.	328'00
Frances.	71'50
Libras.	19'50
Exterior.	92'00

De esta mañana

Madrid, 14 (5'30)

Entre socialistas y sindicalistas

Mitín socialista en la Coruña. — Los sindicalistas insultan al Comité de huelga.

— Siletaos, disparos y puñaladas

— Dos heridos

La Coruña. — Los elementos socialistas de

Palou Garl

Cédulas personales

Desde el primero de Septiembre próximo, será triple su importe.